
Protokoll der 41. Generalversammlung vom 23. Oktobe r 2010 
im Landgasthof Bären, Madiswil 

 
 
 
Vorstand : Erich Bachmann Präsident 
  Lucia Bachmann Kassierin 
  Thomas Schwyter Tourenwart 
  Hansruedi Meier Aktuar 
 
Anwesend :   36 Mitglieder und 2 Gäste 
Entschuldigt : 10 Mitglieder 
Austritte : 10 Mitglieder 
 
Beginn der GV : 16:00 Uhr 
 
Traktanden : 
 

1. Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler 
2. Zukunft des Deutschschweizer BMW Motorradclub 
3. Protokoll der Generalversammlung 2009 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Jahresbericht des Tourenwartes 
6. Jahresrechnung 2010 
7. Mitgliederbeiträge 2011 
8. Wahl des Vorstandes / Wahl des Präsidenten 
9. Wahl der Rechnungsrevisoren 
10. Pokalverteilung Clubmeisterschaft 
11. Aktivitäten 2011 
12. Anträge 
13. Verschiedenes / Mitteilungen 

 
 
1. Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler 
Pünktlich um 16:00 Uhr eröffnet Erich Bachmann die 41. Generalversammlung des BMW-DSMC und begrüsst alle 
anwesenden Mitglieder, speziell die Ehrenmitglieder Felix Thoma (mit Frau Liesel), Max Bosshard, Alois Müller und 
Sepp Schmuckli.  
Die folgenden 10 Mitglieder haben sich für die GV entschuldigt: Michael & Marlies Rimann, Roger Rechsteiner, Otti 
& Heidi Egli, Peter Lüdecke, Johanna Schneider, Ezio Sormani, Wolfgang Morf und Markus Gomer. 
10 Mitglieder (!) sind aus unserem Club ausgetreten: Marcel & Heidi Grimm, Christian & Brigitta Nüesch, 
Walter Kleiner, Séverine & Gallus Deflorin, Mirco Ganarin, Werner Stadler und Jonny Pinter. 
Als Stimmenzähler werden Karin Bachmann und Helmut Fasching gewählt. 
Der Apéro nach Abschluss der Generalversammlung findet im alten Gewölbe-Weinkeller des Bären statt. Er wird 
vom Club übernommen, ebenso das anschliessende Essen (ohne Getränke). 
 
2. Zukunft des Deutschschweizer BMW Motorradclub 
Erich Bachmann macht sich grosse Sorgen betreffend die Zukunft des „Deutschschweizer BMW Motorradclub“.  
Erich ist seit 1981 Mitglied des BMW-DSMC, 1985 wurde er als Tourenwart in den Vorstand gewählt und seit 1997 
ist er Präsident. Erich ist also seit 25 Jahren in unserem Vorstand tätig! Er stellt sich nochmals für eine Amtsperiode 
zur Verfügung, wird dann aber definitiv zurücktreten. Thomas Schwyter, der Tourenwart, ist bereits zurückgetreten, 
und auch die übrigen Vorstandsmitglieder sind nach vielen Jahren Vorstandstätigkeit langsam amtsmüde und 
haben mitgeteilt, dass sie per GV 2012 zurücktreten möchten. Unser Vorstand muss also schon bald total erneuert 
werden. Wir suchen deshalb dringend Mitglieder, die sich für eine Funktion im Vorstand zur Verfügung stellen – 
oder muss unser Club an der GV 2012 wirklich nach über 42 Jahren aufgelöst werden? 
Heutzutage ist es leider äusserst schwierig, Mitglieder zu finden, die im Vorstand mitarbeiten möchten – nicht nur in 
unserem Club. Hat wirklich niemand mehr Zeit oder Interesse, etwas für die Allgemeinheit zu machen, 
Verantwortung zu übernehmen? Ist das Freizeitangebot heute so gross, dass das Interesse an Clubs und Vereinen, 
in denen man noch mitarbeiten muss, schwindet? 



Auch sonst steht in nächster Zeit im „Deutschschweizer BMW Motorradclub“ einiges an: 
- Mitgliederwerbung: Der Mitgliederbestand erodiert zunehmend, wir haben zu wenige junge Mitglieder. 
- Namensänderung: Gemäss Weisung des BCE müssen wir unseren Namen und unser Signet ändern 
- Mitgliedschaft BCE: Wollen wir noch Mitglied des BCE bleiben? Was bietet uns die BCE überhaupt noch? 
- CLUB-INFO: Max Bosshard wird das INFO nochmals realisieren, aber auch er wird älter. Gelegentlich 

müssen wir uns auch über seine Nachfolge Gedanken machen. 
 
Die Frage steht im Raum: Was müssen wir unternehmen, damit unser Club die GV 2012 überlebt??? Alle Mitglieder 
sind aufgefordert, sich Gedanken zu machen. Und einige müssen sich bereit erklären, eine Tätigkeit im Vorstand zu 
übernehmen – sonst… 
 
3. Protokoll der Generalversammlung 2009 
Das Protokoll wurde im Club-Info 2010 publiziert. Es wird von der Versammlung einstimmig genehmigt und 
zusätzlich von Max Bosshard verdankt. 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
Erich Bachmann verliest seinen Bericht über das Clubjahr 2010. Auch in seinem Jahresbericht gibt er seinen 
Sorgen über die Zukunft unseres Clubs Ausdruck. Der Bericht wird im Club-Info 2011 abgedruckt und kann zu 
gegebener Zeit auch auf unserer Website eingesehen werden. 
 
5. Jahresbericht des Tourenwartes 
Der Bericht 2010 wurde letztmals vom scheidenden Tourenwart Thomas Schwyter verlesen. Der zweite 
Tourenwart, Marcel Grimm, ist bekanntlich während des Clubjahres 2010 ausgestiegen. 
Total wurden 12 Anlässe durchgeführt, und auch eine Frauenausfahrt wurde in diesem Jahr wieder unternommen. 
Alle Anlässe waren gut besucht; ausser einem Ausrutscher bei geringer Geschwindigkeit und einem Sturz aus dem 
Stand mussten glücklicherweise keine Unfälle verzeichnet werden. 
Der Jahresbericht des Tourenwartes wird ebenfalls im Club-Info 2011 publiziert. 
 
6. Jahresrechnung 2010 
Die Bilanz/Erfolgsrechnung wurde von der Kassierin Lucia Bachmann kopiert und vor der Versammlung aufgelegt. 
Die Rechnung weist für 2010 bei Einnahmen von Fr. 9’222.40 und Ausgaben von Fr. 15'306.20 einen Verlust von 
Fr. 6'083,80 aus. Der Verlust ist auf den Jubiläumsanlass „40 Jahre BMW-DSMC“ zurückzuführen, der vom Club 
mit Fr. 8'000.00 subventioniert wurde.  
Betreffend den Jubiläumsanlass legt Franz Gwerder (OK-Chef) Wert auf die Feststellung, dass die Gesamtkosten 
des Anlasses tiefer ausgefallen sind als sie budgetiert wurden. Ansonsten kommen aus der Versammlung keine 
weiteren Fragen und Anmerkungen zur Rechnung. 
Da die Revisorin Séverine Deflorin ihre Funktion krankheitshalber nicht wahrnehmen konnte, trat der Ersatz-Revisor 
Alois Müller an ihre Stelle; er hat zusammen mit Roger Inglin die Rechnung 2010 kontrolliert. Roger verliest den 
Revisorenbericht und verdankt die saubere und korrekte Arbeit von Lucia Bachmann. Er empfiehlt der General-
versammlung, die Rechnung zu genehmigen und der Kassierin Décharge zu erteilen. Die Rechnung wird daraufhin 
von der Generalversammlung ohne Gegenstimme abgenommen. 
 
7. Mitgliederbeiträge 2011 
Der Vorstand schlägt vor, die Mitgliederbeiträge für das Clubjahr 2011 trotz des Verlustes in der Jahresrechnung 
2010 unverändert zu belassen. Vorläufig ist unser Kapital von Fr. 13’671.70 (nach Übertrag des Ergebnisses 2010) 
noch ausreichend. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
8. Wahl des Vorstandes / Wahl des Präsidenten 
Erich Bachmann würdigt und verdankt die Arbeit des scheidenden Tourenwartes Thomas Schwyter und überreicht 
ihm ein kleines Präsent. Thomas wurde an der GV 2000 als Tourenwart in den Vorstand gewählt, er war also 
während 10 Jahren in diesem Amt. Thomas hat während dieser Zeit viele schöne, erlebnisreiche Touren geplant 
und geführt, aber auch andere Events wie z.B. Wander- und Ski-Weekends organisiert, die allen Teilnehmern in 
bester Erinnerung bleiben werden. 
Lucia Bachmann, Markus Gomer und Hansruedi Meier stellen sich nochmals für 2 Jahre für ihr Amt zur Verfügung, 
teilen aber gleichzeitig mit, dass sie nach dieser Amtsperiode zurücktreten möchten. Für das Amt des Tourenwartes 
hat sich bis zur GV niemand zur Verfügung gestellt; Erich fragt deshalb nochmals nach, ob jemand aus der 
Versammlung das Amt übernehmen wolle. Daraufhin meldet sich Claudia Schwyter und teilt mit, dass sie sich zur 
Verfügung stelle. Der Vorstand wurde daraufhin mit Akklamation und ohne Gegenstimme gewählt. 
Erich Bachmann stellt sich nochmals für das Amt des Präsidenten zur Verfügung, teilt aber mit, dass er nach Ablauf 



der Amtsperiode zurücktreten werde. Erich Bachmann wird daraufhin ebenfalls mit Akklamation und ohne 
Gegenstimme als Präsident gewählt. 
 
9. Wahl der Rechnungsrevisoren 
Roger Inglin stellt sich für das Clubjahr 2011 wieder als Revisor zur Verfügung. Die zweite Revisorin, Séverine 
Deflorin, ist krankheitshalber aus unserem Club ausgetreten. Der bisherige Ersatzrevisor, Alois Müller, der bereits 
die Rechnung 2010 zusammen mit Roger Inglin kontrolliert hat, stellt sich als Revisor zur Verfügung. Die beiden 
Rechnungsrevisoren werden daraufhin einstimmig gewählt.  
Als Ersatzrevisor stellt sich neu Ezio Sormani zur Verfügung; er wird ebenfalls einstimmig gewählt. 
 
10. Pokalverteilung Clubmeisterschaft 
Im vergangenen Clubjahr wurden 12 Veranstaltungen sowie eine Frauenausfahrt durchgeführt. Es konnten also an 
12 (aktive Frauen 13) Anlässen Punkte gesammelt werden. Die Auszeichnungen werden von Roger Inglin verteilt. 
 
Roger Inglin überreicht zuerst die Zinnbecher, je einen Schoggi-Biker-Samichlaus und den Wanderpreis der 
Passivmitglieder: 
 
 3. Sabine Steinmann 190 Punkte / 6 Anlässe 
 2. Dagmar Meier  200 Punkte / 7 Anlässe 
 1. Karin Bachmann 260 Punkte / 8 Anlässe 
 
Karin Bachmann erhält somit den Wanderpreis der Passivmitglieder. Herzliche Gratulation! 
 
 
Daraufhin erhalten die Aktivmitglieder ihre Auszeichnungen (gleich wie Passivmitglieder): 
 
 5. Ezio Sormani  260 Punkte / 8 Anlässe 
 4. Lucia Bachmann 270 Punkte / 9 Anlässe 
 3. Thomas Schwyter 280 Punkte / 9 Anlässe 
 2. Claudia Schwyter 340 Punkte / 11 Anlässe 
 1. Rolf Steinmann  370 Punkte / 12 Anlässe 
 
Rolf Steinmann erhält somit den Wanderpreis. Herzliche Gratulation! 
 
11. Aktivitäten 2011 
Erich Bachmann präsentiert das provisorische Jahresprogramm für 2011. Die folgenden Aktivitäten sind darin 
vorgesehen: 
 
27.11.10 Jahresausklang: Besuch Axporama Böttstein / KKW Beznau   Hansruedi 
17.-20.02.11 Swiss Moto Zürich 
17.04.11 Generalversammlung IG Motorrad 
07.05.11 Frühjahrsversammlung; Vorschlag: Rest. Bahnhof, Dottikon   Erich 
08.05.11 Love Ride, Militärflugplatz Dübendorf 
28.05.11 Kleine Ausfahrt mit Spargelessen bei Claudia Kyd & Dani Hugener  Claudia & Claudia 
11.-13.06.11 Pfingsttreffen mit dem MC Iserlohn im Schaffhauser-Land    Erich 
  Übernachtungen im Gasthof Kranz, Riedböhringen (Schwarzwald, 
  ca. 25 km von Schaffhausen entfernt). 
01.-03.07.11 BMW Motorrad Days Garmisch Partenkirchen 
04.-10.07.11 BMW-Europatreffen in Mayrhofen/Tirol      Walti & Claudia 
07.08.11 Ibergeregg-Frühstück mit anschliessender Ausfahrt    Franz 
Sept. 11 Jubiläum „50 Jahre BMW-Club Iserlohn“      Erich 
03.-10.09.11 Ferienwoche im Erzgebirge       Rolf & Sabine 
22.10.11 Generalversammlung (Ort noch offen)      Erich 
26.11.11 Jahresausklang         Claudia Kyd 



Rolf Steinmann stellt die von ihm geplante Ferienwoche vom 03.-10.09.11 im Erzgebirge vor. Er und Sabine haben 
die Reise dieses Jahr in ihren Herbstferien bereits komplett rekognosziert.  
Das Programm sieht – in geraffter Form – wie folgt aus: 
1. Tag  Au/Rheintal – Nesselwang – Teufelsküche – St. Wolfgang – Schambach   320 km 
2. Tag  Schambach – Stulln – Waldsassen – Chemnitz – Heidersdorf, Gasthof Flöhatal  380 km 
3. Tag  Ruhetag, Gasthof Flöhatal; Busfahrt nach Dresden, Stadtführung 
4.-6. Tag Mittelerz-Rundfahrten mit div. Besichtigungen (DKW-, MZ-Museum etc.); pro Tag    220 – 300 km 
7./8. Tag Heimreise (evtl. mit Besuch der Porzellanmanufaktur Meissen); je nach Route    650 – 780 km 
 
Kosten für den Aufenthalt im Gasthof Flöhatal in Heidersdorf: 5 Übernachtungen (HP, Dreigang-Menüs), 
drei begleitete Touren (4.-6. Tag) inkl. Besichtigungen (Museen, Schlösser)   € 240.00/Person 
 
Eine Rundfrage zeigt, dass grosses Interesse an dieser Reise besteht. Es wird deshalb beschlossen, die 
Ferienreise im Erzgebirge in unser Programm aufzunehmen 
 
Das provisorische Jahresprogramm wird vom Vorstand nach der GV weiter ausgearbeitet und im CLUB-INFO 2011 
abgedruckt sowie in unsere Website gestellt. 
 
12. Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
13. Verschiedenes / Mitteilungen 

- Erich Bachmann teilt mit, dass die CH-Vereinigung einen Motorrad-Delegierten sucht. Der heutige 
Amtsinhaber, Fred-Henri Schweger, tritt auf eigenen Wunsch zurück, da er die englische Sprache – seit 
kurzem die „Amtssprache“ im BCE (BMW Clubs Europa e.V.) – nicht genügend beherrsche. 

- Max Bosshard teilt mit, dass er erfreuliche viele Beiträge für das CLUB-INFO 2010 erhalten habe. Ein 
Beitrag über die Frauenausfahrt werde noch eingereicht. 

- Anlässlich unseres Jubiläums-Anlasses wurde ein Ballonflug-Wettbewerb abgehalten. Entgegen ersten 
Befürchtungen sind einige Luftballons doch recht weit geflogen: Wir haben je eine Rückmeldung von der 
Alp Sutersboden bei Grüsch Danusa und aus der Gegend von Balzers FL erhalten. Beide Einsender 
erhalten von uns ein BMW Club-Taschenmesser. 

- Max Bosshard teilt mit, dass sich Günter Egger dafür bedankt hat, dass er mit einer Delegation der 
Iserlohner an unserem Jubiläum teilnehmen konnte. Günter schickte eine DVD mit einer Foto-Show über 
den Anlass. Max wird die DVD auf Anfrage hin für interessierte Mitglieder kopieren (auf einen 
zugeschickten DVD-Rohling). 

- Franz Gwerder richtet als OK-Chef noch einen ganz speziellen Dank dafür an Felix Thoma, dass er mit 
seiner Frau Liesel trotz seines hohen Alters noch sehr aktiv am Jubiläums-Anlass teilgenommen hat. Von 
dieser aktiven Teilnahme zeugt auch eine Foto-CD mit Felix’ Fotos, die er uns zukommen liess. 

- Die Mitgliederbeiträge können anschliessend an die GV bei Lucia Bachmann bezahlt werden. 
 
 
 
Schluss der Generalversammlung: 17:50 Uhr 
 
 
 
Nussbaumen, 2. November 2010     Der Aktuar  

        
        Hansruedi Meier 


